



五感で感じる年中行事 ～楽しくなけりや学校じゃない～

朝や夕方にひんやりとした空気が、すっかり秋の訪れを感じさせます。教室からは合唱コンクールに向けた生徒達の歌声、校舎内はハロウィンの飾り、学校には季節感を感じられる様々な風物詩があります。

今回は10月31日に開催されたおおぐろハロウィンデーについて書かせていただきます。おおぐろハロウィンデーは開校から4年目を迎えた本校にとって初の試みです。また、この企画は令和7年10月15日付文書にて、生徒会執行部から校長及び教職員宛に企画書が提出され、実施されたものであることをまずは述べておきたいと思います。その企画書の冒頭には、『流山市立おおぐろの森中学校ハロウィンデー企画書』が表題にあり、『上記について、下記のとおり、企画しましたので、ご検討をお願い申しあげます。』と記されていました。趣旨・目的から始まり、日時、場所、対象者、内容、企画運営の順で大人顔負けの素晴らしい企画書でした。ここで、趣旨・目的を以下のとおり紹介したいと思います。

1 趣旨・目的

本企画は季節の行事を取り入れた特別な登校日として実施するものです。普段の学校生活に少し変化を加えることで、生徒が自らの行動や選択に意識を向け、主体的に一日を過ごすきっかけとすることをねらいとしています。私服、仮装での登校を通じて、装いを考える楽しさを感じるとともに、節度を保ちながら周囲への配慮や公共の場でのふるまいを意識する力を養っています。この取り組みを通して、学校教育目標である「自律」の精神を体現し、学校生活に新たな活気と温かい雰囲気をもたらすことを目的としています。

この趣旨・目的には度肝を抜かれるとともに、歓喜のあまり胸がいっぱいになりました。

この企画には私自身は大いに賛同しましたが、不安もありました。果たして、どのくらいの生徒が趣旨に賛同し、どんな取り組みになるのか、想像もできませんでした。しかし、当日の朝、その不安は吹き飛びました。満面の笑みで、仮装や私服で登校する生徒、その姿は明るさと共に堂々としていました。誰に臆することなく、自己を思う存分表現していたのです。このことは、普段から安心して自分を表現することができる、意見表明できる土壤がおおぐろの森中学校に根付いているからではないかと思います。では、授業はというと、いつもと変わりなく、楽しい容姿のまま真剣なまなざしで集中して取り組んでいました。もう、姿、形は関係ないですね。自然と自ら考え、メリハリが付けられる生徒達です。そして、昼休みの多目的ホールでの撮影会、華やかで素晴らしいです。校長室でのお菓子の配布には、生徒一人ひとりが「Trick or Treat！」と発言し、それぞれが夢を語ってくれました。これらの様子は是非ともホームページをご覧いただきたいと思います。

「楽しくなけりや学校じゃない」楽しさの中に学びはあります。そして、年中行事を五感で感じる感性、おおぐろハロウィンはそんな企画であったと感じています。企画してくれた生徒会執行部の皆さん、応援していただいた保護者の皆様、サポートした教職員の皆さんに心から御礼申し上げます。

11月14日の「けやき祭」、15日の「合唱コンクール」が更に楽しみになってきました。たくさんの保護者の皆様にこの感覚を共有したく、ご参観を心からお願い申し上げ、結びとしたいと思います。

★ 11月の主な行事予定

最終下校 16時45分 (14日まで)

16時30分(18日から)

11月6日(木)	第3回定期テスト（3年生）	11月19日(水) 部活動あり	佐藤哲氏特別授業（1年生）
11月7日(金)	第3回定期テスト（3年生） 英語検定二次対策	11月21日(金) 部活動なし	流教研 給食なし
11月14日(金) 部活動なし	けやき祭	11月25日(火)	評議委員会 職業人講話（2年生）
11月15日(土)	合唱コンクール 給食なし	11月28日(金)	全校委員会 WebQU実施
11月17日(月)	合唱コンクール代休		
11月18日(火)	最終下校 16:30 へ		

★ 11月の中の行事について

- 14日（金）、15日（土）のけやき祭、合唱コンクールは、本校体育館で行います。合唱コンクールは、お子さまの学年の演奏を御鑑賞いただけます。待機場所は多目的ホール、図書ラウンジとなります。けやき祭については、御自由に御鑑賞いただけます。混み合う場合には、譲り合って御覧ください。ライブ配信も予定しております。なお、体育館でのフラッシュ撮影は御遠慮いただきますようお願いいたします。17日（月）は振替休業日となります。
 - 11月19日（水）プロフェッショナルに学ぶ（1年生対象）
日本画家の佐藤哲氏をお招きし、1年生を対象にクレパス画講座を行っていただきます。佐藤哲さんは、第41回日展文部科学大臣賞受賞、平成25年「夏の終りに」が日本芸術員賞を受賞するなどしています。平成23年より東光会代表理事、平成28年より日展副理事長として御活躍されています。
 - 11月15日（土）の合唱コンクール、21日（金）の流教研の日は、給食なしで下校します。各御家庭で昼食の準備をお願いします。
 - 来月12月13日（土）はオープンスクール（AM実施・給食なし）を行います。詳細はスクリーミルで御案内します。（12月15日（月）は振替休業となります。）

★ おおぐろの森中生の活躍

- 税の標語 千葉県間税会連合会会長賞 1年 坂本 さん
「次世代へ 明るい未来を 築く税」
 - 第23回流山市少年少女俳句大会 観光協会長賞 2年 風間 さん
「葉桜が 教えてくれる 次の道」
 - 流山市青少年主張大会 優良賞 3年 本山 さん
 - 第39回防火ポスター展



優秀賞 2年 平畠 さん



佳作 2年 坂本 さん

★ おおぐろの森中学校ホームページ

<https://schit.net/nagareyama/oogurotyuu/>